

Zeitschrift: Bulletin romand d'entomologie
Herausgeber: Société vaudoise d'entomologie ; Société entomologique de Genève
Band: 18 (2000)
Heft: 1

Rubrik: Les sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BULLETIN ROMAND D'ENTOMOLOGIE 18 : 5 - 8 (2000)

XIIe Réunion des Entomologistes de la Région Rhône-Alpes, Genève, 1.4.2000

LES SOCIETES

L'Union de l'Entomologie française (U.E.F.)

par Lucien LESEIGNEUR, Le Chenonceaux, 10, rue des Aiguinards,
F - 38240 Meylan

L'Union de l'Entomologie Française a été fondée à Grenoble au cours d'un colloque organisé conjointement par le Club Entomologique Dauphinois "Rosalia" et la Société Entomologique de France sur le thème de "La protection des espaces naturels et de l'entomofaune" alors que la publication de listes d'espèces protégées légalement mais mal choisies avait agité le monde entomologique français. A l'issue des débats, M. Philippe DARGE avait proposé qu'une structure regroupant l'ensemble des associations nationales, mais aussi des membres inscrits à titre individuel, soit créée. Cette proposition fut adoptée à l'unanimité.

L'U.E.F. est donc une structure fédérative destinée à rassembler:

- les associations entomologiques,
- les associations naturalistes ayant une section entomologique,
- les entomologistes à titre individuel.

Trois Muséums français adhèrent également à l'U.E.F.

Les objectifs de l'U.E.F.

- Regrouper le plus possible d'entomologistes et de structures s'occupant d'entomologie.
- Faire connaître aux autorités nationales, européennes et internationales les réalités et les problèmes de l'entomologie française contemporaine.
- Elaborer des propositions concrètes et positives sur les grands

problèmes entomologiques d'actualité.

- Recueillir l'information et la faire circuler entre tous les acteurs de l'entomologie.
- Elargir l'information à tous les aspects de la vie entomologique: annuaire des entomologistes, inventaire des collections, des publications, des Musées ayant des collections entomologiques, etc...
- Contribuer aux inventaires faunistiques pour une connaissance de la faune entomologique française actuelle.
- Contribuer à l'élaboration et à la mise en oeuvre de politiques de protection et de restauration des milieux en danger pour la sauvegarde de la biodiversité entomologique et des espèces présentant une valeur patrimoniale dans les régions, sur le plan national, et international.
- Elaborer, dans une large concertation, un Code de déontologie de l'Entomologie et des entomologistes permettant de simplifier et d'unifier les règles actuellement en usage et de les faire connaître à tous, en vue d'aboutir aux objectifs ci-dessus définis.

Fonctionnement de l'U.E.F.

L'U.E.F. est administrée par un Conseil d'administration comprenant :

- un représentant de chacune des associations adhérentes,
- un délégué du collège des membres à titre individuel.

Un Bureau est chargé de l'expédition des affaires courantes. Il est constitué du président, du secrétaire et du trésorier. Un Bureau élargi est réuni à la demande, en fonction de l'importance et des urgences des questions à débattre.

Un secrétariat, assuré par un emploi-jeune, a été mis en place à Dijon, au siège administratif, depuis le 1er avril 1999.

Evolution des effectifs

Inscrits	1995	1996	1997	1998	1999
Associations	41	55	65	65	68
Individuels	138	210	243	263	281

Organisation de réunions et colloques

L'U.E.F. a pour vocation d'organiser, seule ou en partenariat avec d'autres associations, des manifestations au cours desquelles sont

débattus des sujets importants touchant à l'entomologie, à son actualité, ou à son devenir. Ont été organisés à ce jour :

- Les 2 et 4 décembre 1997 à Dijon, en partenariat avec l'A.I.D.E.C. (Association internationale des Entretiens écologiques), un colloque intitulé "Les insectes, bio-indicateurs de la qualité des milieux - Apports de l'entomologie à une politique de développement durable".
- Les 23 et 24 février 2000 à Paris, au Sénat, en partenariat avec la Société entomologique de France, un colloque sur "Les formations et la transmission du savoir en entomologie".

Chacune de ces manifestations a réuni environ deux cents participants, tant professionnels qu'amateurs, ce qui montre l'intérêt porté par les entomologistes français aux sujets importants touchant à la discipline qu'ils pratiquent.

Publications de l'U.E.F.

L'Union de l'Entomologie Française assure la publication de plusieurs catégories de documents:

- *Les nouvelles de l'Entomologie française.*
Bulletin de l'U.E.F. Actuellement deux numéros par an, gratuits pour les adhérents, associations et membres à titre individuels.
- *Annuaire des associations adhérentes à l'U.E.F.*
- *Catalogue permanent de l'Entomofaune française* (liste des fascicules parus ou en préparation sur demande).
- *Macrolépidoptères de Côte d'Or.* Série départementale de la collection précédente.
- *La protection des espaces naturels et de l'entomofaune*, mars 1996.
Actes de la réunion de la Société entomologique de France, organisée à Grenoble par le Club entomologique dauphinois "Rosalia" les 1 et 2 octobre 1994. 199 pages.
- *Les insectes, bio-indicateurs de la qualité des milieux - Apports de l'entomologie à une politique de développement durable.* Cahiers n° 36 de l'A.I.D.E.C., Avril 1998.
- *Les formations et la transmission du savoir en entomologie.* En préparation.

Liste détaillée et tarifs au siège de l'U.E.F.

Tarifs d'adhésion 2000

- Associations

Nb. membres	1 à 20	21 à 50	51 à 200	201 à 500	501 à 1000	>1000
Cotisation	110 F	220 F	440 F	660 F	880 F	1100 F
Nb. voix A.G.	1	1	2	3	4	5

- Membres individuels : 110 F

Nota: l'adhésion à l'U.E.F. est ouverte aux associations et aux personnalités individuelles étrangères aux mêmes tarifs que les adhérents français.

Adresse de l'U.E.F.: 64, rue Vannerie, F - 21000 DIJON

Tél.: 03 80 67 52 89

Secrétaire: Mlle Nathalie MOKRANI

BULLETIN ROMAND D'ENTOMOLOGIE 18 : 9 - 12 (2000)

XIIe Réunion des Entomologistes de la Région Rhône-Alpes, Genève, 1.4.2000

LES SOCIETES

Le Club Entomologique Dauphinois “Rosalia”.

par Lucien LESEIGNEUR, Le Chenonceaux, 10, rue des Aiguinards,
F - 38240 Meylan

Origine

Le Club Entomologique Dauphinois “Rosalia” a été créé en 1973 par un petit groupe d'une dizaine d'entomologistes amateurs grenoblois. Il compte maintenant 75 adhérents dont certains sont fort éloignés du Dauphiné.

Objectifs

Les objectifs du Club “Rosalia” sont définis par ses statuts dans les termes suivants:

“... développer, notamment auprès des jeunes, l'intérêt pour l'étude des insectes, la connaissance des espèces, de leur biologie, de leurs comportements, de leur distribution géographique, et favoriser les relations entre toutes les personnes intéressées pour faciliter la transmission des connaissances.

Oeuvrer en faveur de la protection de la nature par la connaissance de ses richesses, des interactions de toutes ses composantes, et par une action concertée auprès des pouvoirs publics.”

Activités

A) Activités individuelles

Les membres du Club “Rosalia” étudient les insectes sur divers plans: la systématique, l’éthologie, la chorologie, la biologie, les élevages, la constitution de collections scientifiques.

Les ordres les plus étudiés au sein de l’association sont les suivants: Coléoptères, Lépidoptères, Hyménoptères, Plécoptères.

B) Activités collectives

Les membres du Club “Rosalia” participent à de nombreuses activités collectives:

- Réunions mensuelles: le deuxième jeudi de chaque mois, sauf juillet-août, au Muséum d’Histoire Naturelle de Grenoble, à partir de 19h30.

- Réunions du “Réseau des entomologistes Rhône-Alpins”. La Société entomologique suisse s’est jointe aux trois associations fondatrices pour l’organisation de ces rencontres annuelles.

- Prospection de la faune entomologique: pratiquée à l’occasion d’une sortie collective annuelle et de nombreuses sorties individuelles, ou par petits groupes de membres ayant des objectifs communs. Les recherches de terrain permettent principalement d’inventorier la faune régionale.

- Contribution, par la communication de données originales ou de prospections ciblées, aux deux inventaires régionaux en cours :

* Inventaire des Coléoptères Carabidae de la Région Rhône-Alpes, piloté par le Musée d’Histoire Naturelle de Lyon,

* Inventaire des Lépidoptères Rhopalocères de la Région Rhône-Alpes, piloté par le Muséum d’Histoire Naturelle de Grenoble.

C) Activités occasionnelles

Organisation d’un colloque national sur “La protection des espaces naturels et de l’Entomofaune”. Cette manifestation a réuni, en octobre 1994, plus de 100 participants et a débouché sur la création de l’Union de l’Entomologie Française (U.E.F.) dont l’objectif est de fédérer les associations entomologiques françaises pour promouvoir une politique efficace de protection des habitats et de la faune

entomologique, et de développer les études scientifiques relatives aux insectes.

L’U.E.F., à l’activité de laquelle “Rosalia” participe activement, réunit à ce jour 68 associations nationales et 281 adhérents à titre individuel. Les “Actes” du colloque ont été édités avec la participation du Muséum d’Histoire Naturelle de Grenoble.

Expositions temporaires sur des thèmes définis par les demandeurs (la couleur, les insectes et la philatélie, les insectes des montagnes, etc.).

D) Collaboration avec le Muséum d’Histoire Naturelle de Grenoble

Le Club “Rosalia” collabore activement avec le Muséum dans différents domaines.

- Domaine scientifique: étude et classement des collections, enrichissement des collections par des dons de spécimens, conseil pour l’organisation des réserves, les achats de matériel, les acquisitions de collections, etc...

- Réalisation de la salle d’exposition permanente “Le carnaval des insectes” au Muséum d’Histoire Naturelle de Grenoble. Le Club “Rosalia” a participé en étroite collaboration avec M. A. Fayard, Conservateur en chef, le personnel technique du Muséum et les entreprises associées au projet, à cette réalisation originale notamment dans les domaines suivants: conseil scientifique, choix des thèmes, achats des spécimens exotiques nécessaires, fourniture bénévole des spécimens régionaux, conception des textes explicatifs, mise en place des spécimens.

Cette collaboration a duré trois ans, de la décision de création à l’inauguration de la salle.

E) Participation à des inventaires et études d’impact

Le Club “Rosalia” collabore activement avec divers organismes ayant une activité dans le domaine de la protection et de la gestion des sites :

- Parcs Naturels Régionaux du Vercors (P.N.R.V.), de Chartreuse, des Bauges,
- Parc National de la Vanoise,
- A.V.E.N.I.R. (Agence pour la Valorisation des Espaces Naturels Isérois),

- Cabinet GAY, Bureau d'Etude,
- F.R.A.P.N.A. (Fédération Rhône-Alpes des Association de Protection de la Nature).
- Office National des Forêt (O.N.F.), Service départemental de l'Isère, pour une étude entomologique en forêt domaniale de Grande Chartreuse (Contribution à l'élaboration du plan d'aménagement).
21 interventions, plus ou moins importantes, ont été réalisées entre 1990 et 1999).

F) Participation aux travaux d'instances régionales ou nationales

“Rosalia” participe, par la présence de certains de ses membres au sein de leurs conseils, aux travaux:

- du Conseil Scientifique Régional du Patrimoine Naturel (C.S.R.P.N.),
- du Conseil scientifique du Muséum d'Histoire Naturelle de Grenoble,
- du Conseil scientifique du P.N.R. du Vercors,
- du Conseil d'administration d'A.V.E.N.I.R.,
- du Conseil d'administration de l'Union de l'Entomologie Française,
- du Conseil d'administration de la Société Entomologique de France.

G) Formation

“Rosalia” assure occasionnellement, à la demande d'organismes divers, des sessions de formation à la connaissance des insectes et à leurs relations avec le milieu naturel.

Siège social: c/o M. L. LESEIGNEUR, Le
Chenonceaux, 10, rue des Aiguinards,
F - 38240 Meylan,
Tél.: 04 76 41 24 60

LES SOCIETES

La Société linnéenne de Lyon

par Virgile MARENKO, Président de la Section Entomologie,
47 rue Lafayette, F-38200 Vienne

Pour la Société linnéenne de Lyon le passage au troisième Millénaire, va être marqué par notre départ pour raisons de sécurité, du 33 rue Bossuet que nous occupons depuis 80 ans, et ce pour une destination encore inconnue. Nous souhaitons profiter de cet événement pour « remuer » notre vieille société et assurer ainsi son avenir sans lui faire perdre son âme. Notre président, Pierre Marchal, a donc décidé de mettre en place une Commission de modernisation, composée de représentant de chaque sections et qui attend avec impatience toutes les suggestions que vous voudriez lui faire parvenir. Il suffit pour cela de les adresser à la Société linnéenne de Lyon, à l'attention de la Commission de modernisation.

Dans cette même idée, notre association est en train de se doter d'un site web qui lui permettra de mieux se faire connaître, mais également d'être plus près de ses membres. Il devrait notamment être assez rapidement possible de pouvoir y consulter le fichier informatique de la Société linnéenne de Lyon. Celui-ci se compose actuellement des livres et de la liste des revues présentes, mais il pourrait également être complété par les nombreux « tirés-à-part » que nous possédons. C'est pourquoi je lance ici un appel aux auteurs d'articles paraissant dans d'autres revues, afin qu'ils nous fassent parvenir quelques-uns de leurs exemplaires, enrichissant cette partie de notre bibliothèque et facilitant encore ainsi l'accès à certaines informations.

Par ailleurs, nous rappelons également que notre bulletin est toujours prêt à accueillir de nombreux articles scientifiques, avec des délais de parution que nous espérons être les plus courts possibles, malgré les contraintes que nous nous imposons pour garantir la qualité de notre revue.

Une des autres qualités de notre Société réside dans la dynamique de ses sections au niveau, par exemple, des sorties sur le terrain. C'est ainsi que notre section entomologique en a d'ores et déjà prévu quatre pour ce printemps, avec notamment un week-end début juillet dans le massif des Monts de la Madeleine (Loire, Puy-de-Dôme et Allier). Nous sommes d'ailleurs prêts à accueillir toutes personnes souhaitant se joindre à nous, mais également à accepter des invitations pour des prospections dans différentes régions et pourquoi pas en Suisse d'ailleurs. Ces sorties sont pour nous très importantes car elles permettent non seulement de nous retrouver entre membres, mais également de nous ouvrir à d'autres horizons. C'est ainsi que nous commençons juste une collaboration où toutes nos sections sont impliquées, avec l'Association pour la Création du Parc Naturel des Monts de la Madeleine.

Pour finir, je rappellerais que lors de nos réunions mensuelles de sections, nous avons la possibilité d'accueillir un intervenant venu présenter le résultat de ses travaux et les partager avec nous, alors n'hésitez pas à vous faire connaître !

LES SOCIETES

Pourquoi "Miramella" ?

par Manuel BOURON, 5 Résidence Le Rond-Point-du-Lac,
F-73370 Le Bourget du Lac.

L'Association pour l'étude et la protection des Orthoptères en Rhône-Alpes, créée en août 1998, a choisi comme symbole un Orthoptère dont le nom et la répartition géographique sont représentatifs de la région rhône-alpine: *Miramella alpina*. **Miramella** compte aujourd'hui une trentaine de membres dont la plupart travaillent au sein de structures de gestion et de protection de l'environnement.

Une finalité

Débutants ou spécialistes confirmés, les membres de **Miramella** ont en commun la volonté de mener une action orientée vers la préservation des espèces et de leurs habitats. A travers l'ordre d'insecte dont elle s'efforce de promouvoir plus particulièrement la connaissance et la protection, **Miramella** entend ainsi également défendre une gestion durable des écosystèmes.

Des étapes pour y parvenir

Cette démarche supposant une connaissance préalable des problématiques de conservation de chaque espèce, **Miramella** s'est fixée prioritairement trois axes de travail complémentaires.

- Connaissance de la biologie, de l'écologie et du statut de conservation des espèces.

La concrétisation de ce travail de prospection et d'étude de

terrain sera la sortie du premier atlas régional des Orthoptères prévue vers 2005. Outre sa contribution à la connaissance scientifique de ce groupe, cet atlas sera avant tout l'outil permettant d'élaborer une liste rouge des espèces menacées en Rhône-Alpes. Parallèlement, **Miramella** a entamé plusieurs études plus approfondies sur des espèces menacées (*Saga pedo*, *Eupacromius tergestinus*) et dont la préservation nécessite dès aujourd'hui la mise en oeuvre de mesures.

- Evaluation patrimoniale et diagnostic écologique à l'aide des Orthoptères

La volonté d'une plus grande prise en considération de ces insectes, dans l'évaluation de la valeur patrimoniale d'un site, conduit **Miramella** à développer deux autres domaines d'actions complémentaires. Reconnus comme des indicateurs écologiques très pertinents, l'étude des peuplements d'Orthoptères permet à la fois d'apprécier l'intérêt d'un site vis-à-vis de ces insectes et d'apporter des éléments de réponses sur l'effet des modes de gestion mis en oeuvre. **Miramella** s'efforce donc de contribuer au développement de l'utilisation des Orthoptères en tant qu'élément de diagnostic, d'aide à la décision et d'orientation vers une gestion patrimoniale des habitats.

- Communication et sensibilisation autour du monde des Orthoptères.

La réalisation des objectifs précédents implique d'accompagner les actions scientifiques d'une démarche pédagogique. Déjà dotée d'un bulletin de liaison, "La SAGA"¹ et d'un programme de sorties de découverte à thème, **Miramella** se préoccupe de développer des outils (conception de clés de détermination accessibles au débutants) et des projets destinés à la vulgarisation des connaissances scientifiques. La finalité étant de susciter des vocations chez les orthoptéristes en herbe et de rendre plus accessible ce groupe d'insectes aux autres naturalistes ainsi qu'à un public plus large.

Contacts: Nicolas Greff (Président) (04.74.46.73.27 mail: nicolas.greff@wanadoo.fr)
Manuel Bouron (04.79.25.04.78, mail: CPNS@wanadoo.fr)

¹ *Saga pedo* ou "Magicienne dentelée" est le seul orthoptère bénéficiant actuellement d'un statut de protection en Rhône-Alpes.

LES SOCIETES

La Société Entomologique de Genève à l'aube du XXIème siècle.

par Richard VERNIER, président de la SEG, Av. A.-M. Mirany 7,
CH-1225 Chêne-Bourg

Nous sommes une petite société, fondée en 1905 et qui compte un peu plus de 65 membres. Cet effectif, certes réduit, est du même ordre de grandeur que celui des sociétés entomologiques des cantons voisins (Vaud, Neuchâtel, Fribourg, Valais).

Société à but non lucratif, nous nous efforçons néanmoins de maintenir les comptes dans les chiffres noirs, ce qui s'avère toujours plus difficile du fait de l'augmentation constante des frais de fonctionnement. Nous avons donc dû, l'an dernier, faire passer la cotisation annuelle, qui comprend l'abonnement au Bulletin romand d'Entomologie, de Sfr. 35.- à Sfr. 40.-. Nous risquons ainsi d'être entraînés dans un processus dangereux, l'augmentation de la cotisation risquant d'éloigner des membres, d'où diminution des recettes... et ainsi de suite. Espérons qu'au moins un "noyau dur" d'une cinquantaine de membres subsiste, faute de quoi nous devrions prononcer notre propre dissolution. Dans ce cas, selon nos statuts, nos avoirs iraient directement à la Société des Amis du Muséum de Genève.

Le comité compte actuellement 9 membres. J'ai personnellement le plaisir de présider la société depuis janvier 1999, mais c'est là un rôle (presque) purement honorifique. Les véritables "chevilles ouvrières" du comité - et par la même occasion de la société - sont la secrétaire Mme Claudine Grimm-Descombes, le trésorier M. André Lüthi, et par-dessus tout M. Jean Wüest, le membre le plus expérimenté du comité, qui assure la coordination avec le Muséum. Il est du reste l'auteur d'un historique détaillé de notre société, publié dans l'édition 1996 du Bulletin romand d'Entomologie et présenté aujourd'hui sous forme de poster.

C'est dans la salle où sont présentés ces posters, au rez-de-chaussée du Muséum, que nous nous réunissons 9 fois l'an, le troisième jeudi du mois en principe, à 20h15. Font exception les mois de juillet et d'août, qui correspondent à la classique interruption estivale, et le mois de décembre, consacré au repas "de Noël" de la société.

Lors de ces réunions mensuelles, l'ordre du jour comporte normalement des communications du président et du comité. Après quoi, l'un de nos membres présente un exposé. Parfois, il s'agit d'une personne extérieure à la société qui veut bien nous faire partager, pour un peu plus d'une heure, son savoir entomologique. Moyennant quoi, cette personne est défrayée par une bonne bouteille des côteaux genevois... Alors, avis aux amateurs, si vous passez dans les parages à l'occasion!

Une ancienne tradition, tombée en désuétude, était la "soirée détermination", où les membres avaient l'occasion de présenter leurs récoltes et de confronter, le cas échéant, leurs points de vue sur des identifications. Il serait bon de "ressusciter" cette tradition.

Grâce à M. Bordon, la société va en outre s'investir, pour cette saison de terrain 2000, dans un projet d'inventaire faunistique patronné par le Parc Naturel Régional du Haut-Jura. Cependant, le site concerné est situé en plaine: il s'agit de la réserve de l'Etournel, avec les prairies maigres voisines du lieu-dit "En paradis". Donc deux aires assez vastes, situées sur les communes de Pougny et de Collonges-Fort-L'Ecluse. Cette recherche débouchera sur un rapport, à terminer pour le mois de décembre. Nous mettrons l'accent sur les Rhopalocères et les Hyménoptères porte-aiguillon, sans exclure totalement les autres groupes. Une excursion "*in corpore*" est prévue pour le samedi 20 mai, si la météo le permet. Avant cette date, le président, le cas échéant d'autres membres, auront effectué déjà plusieurs pointages - en principe un passage hebdomadaire au moins à dater de ce mois. Une chasse de nuit, au drap, est également projetée.

Enfin, une originalité de notre société consiste en l'existence d'un "groupe Junior", fondé voici 5 ans par notre actuel vice-président, M. Nicolas Vernier. La relève est donc en principe assurée!

LES SOCIETES

Le Groupe Junior de la Société entomologique de Genève

Le Groupe Junior de la Société Entomologique de Genève (SEG) est organisé pour et par les Juniors. "Pour" car les activités sont à leur niveau et spécialement pensées pour eux. "Par" car ce sont eux qui décident et qui gèrent la Société, organisent les conférences et sorties, créent leur Journal, etc. sous l'encadrement de moniteurs.

Le but principal du Groupe est d'étudier les Insectes et de répandre le goût de l'Entomologie parmi les jeunes. Mais certains membres y trouvent un intérêt à faire de la macrophoto, à organiser le Groupe, à publier des articles, rencontrer des jeunes, retrouver des copains, ...

Tous les enfants de 8 à 16 ans (sauf exception) sont les bienvenus. Des réunions mensuelles au Muséum ponctuent la vie du Groupe, accompagnées par de nombreuses sorties et visites d'institutions. Les conférences sont proposées par des adultes ou par des Juniors sur des sujets chaque fois différents. Des scientifiques soutiennent le Groupe et présentent souvent des exposés en fonction du niveau des enfants. Ces séances sont également l'occasion d'échanger des insectes et de rencontrer d'autres jeunes ayant la même passion. Mais les Juniors se voient également beaucoup hors du Muséum.

Le Groupe Junior possède une petite bibliothèque que tous les membres peuvent consulter, une riche imageothèque, ainsi qu'un bon matériel de macro-photographie. Un journal paraît tous les 4-5 mois et s'appelle le Clypéus.

Le Comité se tient à la disposition des enfants et ados, ainsi que des parents, pour toute question ou information supplémentaire.

Responsable : Nicolas VERNIER Tél+Fax (004122) 348.09.63

E-mail:Entomo@infomaniak.ch - <http://www.groupejunior.com>